



L'INFO

Semaine 4

Du 20 au 27 Janvier 2025

Édito :

Une proposition de loi présentée par le groupe socialiste à l'Assemblée Nationale tend à définir un quota de présence de personnel par patient.

Es-ce une bonne idée ou un cadeau empoisonné ?

On pourrait comme pour les maternités s'en servir pour fermer des services.

Ou bien être un point d'appui pour les luttes pour améliorer la prise en charge des patients.

L'avenir et les luttes le diront.

Cette année, c'est le 80ème anniversaire de la création de la Sécurité Sociale.

Convergence des services publics organise un colloque le 1er Février à l'hôtel de ville de Montreuil.

Il est toujours temps de s'inscrire.

Joseph MAATOUK



[Toutes les informations sur le site de Convergence des services publics](#)

Sommaire :

- **L'écho des comités : pages 2 à 4**
- **Autres infos locales : page 4**
- **Dossiers : pages 5 à 8**
- **Culture et Santé : page 8**

L'écho des comités :

ALES



comité de défense de
l'hôpital et de la santé



SANTE : Ça urge !

Je n'ai plus de médecin traitant.

Je n'ai plus accès aux urgences les jours de régulation.

Je n'ai plus de dermatologue, de pédiatre, de dentiste, ...

L'accès aux soins s'avère de plus en plus difficile, les dépassements d'honoraires deviennent « monnaie » courante, les franchises sur les médicaments et les consultations ne cessent d'augmenter. Le projet de loi de financement de la sécurité sociale prévoit encore de diminuer le montant des remboursements.

2025, année des 80ans de la Sécurité Sociale, nous devons constater que le grand principe de solidarité : « **Chacun cotise selon ses moyens et reçoit selon ses besoins** » est désormais méprisé par le pouvoir en place.

Le reste à charge pour les patients augmente de plus en plus, les mutuelles augmentent leurs tarifs.

Nombreuses personnes renoncent aux soins, faute de moyens.

Mais la SANTE N'EST PAS UNE MARCHANDISE et des solutions existent !

Venez débattre avec nous

Jeudi 30 Janvier 2025 à 18h

Salle Cazot, ALES

En présence d'**Emmanuel Vigneron**, professeur d'université, maître de conférences, spécialiste de l'offre de soins et de santé dans les territoires.

Contact : defensehopitalales@gmail.com

Le Comité de Défense et de Promotion de l'Hôpital Public et de la Santé dans le Bassin Cévenol

LUÇON

VIGILANCE à l'hôpital de Luçon !

Bien sûr on continue, bien sûr on ne lâche rien !

Prochain rendez-vous : VENDREDI 24 et 31 JANVIER 2025 18H devant les Urgences

GANGES

La manif'festive du 18 janvier a suscité de nombreux retours dans la presse :
[midi libre](#) [ici hérault](#) [objectif gard](#) [France 3](#)

A noter que le lendemain, à l'occasion d'un échange privé entre Didier Jaffre (responsable ARS languedoc roussillon) et Sébastien Rome (ancien député de la circonscription, toujours présent et mobilisé) Jaffre a déclaré qu'il allait remettre en place les IVG à Ganges. Comme quoi les manifs servent à quelque chose ! Nous étions moins nombreux qu'il y a deux ans (moins d'élus, ARS et Carole Delga, présidente de région occitanie, ayant oeuvrés pour calmer les revendications des élus locaux en accordant des petits cadeaux -IRM, maison de santé...) mais tout aussi déterminés.

GUINGAMP

Le comité de Guingamp appelle à une manifestation le 1er février pour protester contre la fermeture de services.



**MATERNITÉ,
URGENCES, CHIRURGIE :
NON AUX FERMETURES
DES SERVICES !**

*Défendons l'hôpital public et l'accès
aux soins partout en Bretagne !*

MONTÇEAU LES MINES

[Bulletin du comité](#)

MONTARGIS

Le comité a tenu son assemblée générale



L'occasion de revenir sur une année 2024 marquée par une politique gouvernementale toujours aussi défavorable à notre système de santé. Face à la crise majeure des hôpitaux et la disparition de la médecine de ville, les seules réponses apportées consistent à privatiser à tout va et alourdir nos dépenses de santé au dépend des populations les plus démunies.

[Le compte-rendu complet sur le site de la Coordination](#)

Autres infos locales :

VILLENEUVE SAINT GEORGES

Un article sur la lutte victorieuse du personnel de Villeneuve saint Georges

[Article](#)

DROME

La CGT Drôme a élaboré un document sur les déserts médicaux en argumentant sur la nécessité des centres de santé.

[Document](#)

PARIS – Hôpital Montsouris

L'établissement privé à but non lucratif prépare une procédure de redressement judiciaire, en raison d'importantes difficultés financières. Alors qu'un projet de rapprochement avec un autre hôpital parisien a été annoncé, quel avenir pour les 485 lits, 1 470 emplois équivalent temps plein et 270 médecins de l'institut ?

[Article](#)

Dossiers :

URGENCES

Dans une tribune du journal Le Monde daté du 9 janvier, deux urgentistes, le professeur Enrique Casalino, et Mathias Wargon, chef de service urgences-SMUR à Saint-Denis (93), et président de l'Observatoire régional des soins non programmés d'Ile-de-France dénoncent le filtrage des admissions aux urgences par le biais d'un appel au 15, utilisé certains établissements, qui disent ils "met en danger les patients les plus précaires et les plus fragiles". Ils confirment que "Quoi qu'il en soit, la réglementation de l'accès aux urgences n'a aucun impact sur les fameux « lits brancards » – ces patients qui attendent indéfiniment dans un couloir une hypothétique place dans un service –, car ces patients font partie des « vraies » urgences."

Ils concluent en disant : "Nous avons le devoir de recréer une culture de service public au service du public. Ne perdons pas de vue nos valeurs : les urgences sont pour certains le seul lieu d'accueil ouvert et accessible, quels que soient leurs besoins médicaux et sociaux."

GAZA

Un appel unitaire pour la population palestinien de Gaza qui subit des conditions fortement dégradées de leur santé et des structures hospitalières.

[Communiqué](#)

RETRAITES

Contrairement aux grandes fortunes, les retraités constituent une cible de choix pour le gouvernement qui a dû renoncer bien malgré lui, sous la pression sociale et politique, à une désindexation des retraites en 2025.

Revenant à la charge et pour financer la protection sociale, le gouvernement envisage désormais, par la voix de la ministre du Travail, "*des taxes et des cotisations*" pour "*40% des retraités*".

La ministre du Travail estime que ces taxes et ces cotisations pourraient s'appliquer aux personnes dont la pension de retraite dépasse les 2000, voire les 2500 euros mensuels.

Si le gouvernement Bayrou parvient à imposer ces nouvelles taxes et cotisations à près de la moitié des retraités, une large brèche sera ouverte et de futurs gouvernements pourront aisément étendre ces dispositifs à un plus grand nombre de retraités.

NB : les retraités ont déjà subi en 2018 une hausse de la CSG qui a entraîné une baisse du niveau moyen des retraites

FHF

La Fédération hospitalière de France insiste pour un vote rapide de la loi de financement de la sécurité sociale et demande une loi de programmation ;

[Communiqué](#)

PLFSS 2025

Des propositions du groupe Europe Ecologie les Verts pour financer la Sécurité Sociale

[Article](#)

PSYCHIATRIE

Rencontre débat autour du dernier livre de Roland Gori

La librairie L'Œdeur du Temps vous invite à une rencontre - débat avec

Roland Gori

à l'occasion de la sortie de son livre

*Dé-civilisation,
les nouvelles logiques de l'emprise*

paru aux Éditions Les Liens Qui Libèrent.

Roland Gori discutera avec Jean-Marc Coppola, adjoint au Maire chargé de la Culture, Alain Hayot, professeur d'anthropologie et de sociologie, et Faroudja Hocini, psychiatre, psychanalyste et philosophe.



Le vendredi 7 février
à dix-neuf heures

Librairie L'Œdeur du Temps
35 rue Pavillon
13001 Marseille

De quoi la « dé-civilisation » est-elle le nom ? Pour Roland Gori, cela ne fait aucun doute : la dé-civilisation n'est pas le fait de « sauvages », de « barbares » héritiers d'une civilisation des « enfants rois » ou de « banlieusards » violents par nature ou par traditions dévotières. Aujourd'hui, la brutalisation des rapports sociaux et l'extrême violence des agressions ordinaires doivent être appréhendées sous l'angle d'une société qui sacrifie la culture du dialogue et empêche les processus de penser au profit d'une civilisation des « murs ». L'Autre n'est plus celui dont on attend la reconnaissance symbolique mais le partenaire d'un jeu de guerres sociales au sein duquel le sujet mesure sa force. Face à cet état de fait, l'heure est venue d'adopter une lecture critique des fonctions du langage et de replacer la puissance de l'imaginaire des langues au cœur de l'invention démocratique. Aujourd'hui, la fonction critique du langage se trouve dégradée par le ruissellement des fake news, la propagande de masse des agitateurs politiques, les services de com' des industries du vide, l'infobésité virale des réseaux sociaux... Ces perversions politiques du langage font prévaloir la force, le cynisme et la jouissance du néant sur le désir de vivre et d'aimer. Il est désormais urgent d'apprendre à nous défaire de leurs emprises sociales et psychologiques en réinventant des conditions sociales et culturelles qui permettent à un peuple de penser et de partager le sensible.

Renseignements
04 91 54 81 56
Entrée libre

Une initiative de rencontre avec Roland Gori initiée par la ccopérative des idées 93

[Affiche](#)

Un communiqué commun de plusieurs organisations soulignent que les soins psychiques pour tous : les acteurs de terrain doivent être des interlocuteurs incontournables

[Communiqué](#)

A propos d'une proposition de loi sur les consultations des primo-arrivants ; l'avis des associations.

[Communiqué](#)

Culture et santé

Une émission de radio sur la situation des PADHUE

[Lien](#)

« Toutes les infos sur le site de la Coordination Nationale »

<http://coordination-defense-sante.org/>



COORDINATION NATIONALE des Comités de Défense des Hôpitaux et Maternités de Proximité
(Fondée à Saint Afrique en avril 2004)

Siège social : 1 rue Jean Moulin 70200 LURE

Adresse postale : Chez JL Landas - 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes

SIREN : 503 711 988 - SIRET : 503 711 988 00025

Association agréée - Arrêté du 21/07/2023 - N2022RN0181

Présidente : Michèle LEFLON michele.leflon@orange.fr

Adresse : 34 Rue de la Porte de Bourgogne – 08000 Charleville-Mézières - Tél 06 08 93 84 93

Secrétaire : Guillaume GRANDJEAN guillaume.grandjean38@gmail.com

Adresse : 11 rue Edouard Vaillant – 45120 Chalette sur Loing – Tel 06 58 94 04 10

Trésorier : Jean-Luc LANDAS jeanluc.landas@sfr.fr

Adresse : 26 rue Gambetta – Avenue Mich – 44000 Nantes – Tél : 07 50 45 06 87

Site : <http://coordination-defense-sante.org/> Facebook Mastodon Bluesky

Contact : cda12550@coordination-defense-sante.org